



SOZIALPROJEKTE IN DER UKRAINE

Das „**Blaue Kreuz**“ betreibt in **MARIUPOL** mehrere missionarische Sozialprojekte, deren Wirksamkeit sich bis nach Süd-Russland ausstrecken. Hierbei unterstützt die EMG mit **umfangreichen Hilfslieferungen** und der Ausstattung des Hospizes. Zusätzlich wurden ab 2010 **Mitarbeiter für Sozialpraktika** eingestellt. Das Team leistete sozialerzieherische und bildende Arbeit mit Kindern und Jugendlichen aus Alkoholiker- und Brennpunktfamilien. Außerdem wurden verschiedene **Obdachlosenheime** und die **Psychiatrie Mariupol** aufgesucht, um Kontakt zu den Bewohnern und Patienten herzustellen und auf diesem Wege die Dienste des „Blauen Kreuzes - Mariupol“ bekannt zu machen. Hinzu kamen **Besuchsdienste in Sinti- und Roma-Siedlungen**, bei denen die Mitarbeiter Hilfsgüter verteilten. Des Weiteren halfen die Teams bei **baulichen Einsätzen für die Kinderbegegnungsstätte „Gavan-Projekt“**.



Seit 2012 fördert die EMG mehrere **Sozialprojekte in der Region Berdyansk**. So auch das Vorhaben der Pastoren Vlad und Oleg, ein **Rehabilitationszentrum für ehemalige Strafgefangene** zu errichten. Durch ihren jahrelangen Dienst in den Gefängnissen dieser Region haben sie sich zum Ziel gesetzt, die Insassen auch nach ihrer Entlassung weiter zu betreuen und ihnen eine neue Perspektive aufzuzeigen. Hierfür wurden zwei Häuser angemietet. Die EMG leistet **Hilfestellung bei der Ausstattung der Rehabilitationseinrichtung** mit diversen Haushaltsgeräten, Betten, Kleidung, Schuhen und Musikinstrumenten.



In Kooperation mit unserem Partner **Ukraine-Hilfe Lobetal** unterstützt die EMG seit 2016 **Gemeinden im Großraum Lugansk**. Im Kriegsgebiet kümmern sich Gemeindemitglieder um Waisenkinder, die in Flüchtlings- und Kinderheimen aufgenommen wurden. Mit regelmäßigen **Lebensmittel- und Sachspenden** wie Backwaren, Süßigkeiten, Schul- und Bastelmaterialien, Kinderspielsachen, Decken, Medizintechnik und anderen hochwertigen Waren stehen wir unserem Partner hilfreich zur Seite.

Für die Förderung unserer vielseitigen Projekte in der Ukraine und die Lieferung von Hilfsgütern in die Krisenregionen benötigen wir ebenso Geldspenden.